

## BAB VI

### PENUTUP

#### 6.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis hubungan dari variabel deposito mudharabah pada Bank Umum Syariah di Indonesia dengan faktor-faktor determinannya yaitu tingkat bagi hasil, tingkat suku bunga, jumlah kantor, dan indeks produksi industri. Data yang dipergunakan dalam penelitian ini ialah data sekunder berbentuk *time series* bulanan dengan periode Juli 2014 hingga Juni 2019. Metode yang dipakai yaitu metode *Vector Autoregressive* (VAR) untuk menganalisis bagaimana hubungan antar variabel dan menjelaskan seberapa besar pengaruh dari variabel-variabel independen terhadap deposito mudharabah.

Dari hasil pengujian kausalitas granger ditemukan bahwa variabel tingkat bagi hasil dan tingkat suku bunga masing-masingnya memiliki hubungan dua arah dengan deposito mudharabah. Sedangkan jumlah kantor dan indeks produksi industri menunjukkan hubungan satu arah dengan deposito mudharabah.

Berdasarkan hasil analisis *Impulse Response Function* disimpulkan bahwa perubahan dari variabel tingkat bagi hasil, tingkat suku bunga, jumlah kantor, dan indeks produksi industri berpengaruh secara fluktuatif terhadap deposito mudharabah dan respon terlihat dari bulan 1 hingga bulan 7. Hasil *Variance Decomposition* menunjukkan bahwa variabel yang memiliki kontribusi paling besar terhadap perubahan deposito mudharabah selain dari variabel deposito mudharabah itu sendiri dalam model yang digunakan dalam penelitian

ini adalah jumlah kantor. Kemudian yang terbesar kedua adalah tingkat bagi hasil, sedangkan variabel yang memiliki kontribusi terkecil adalah tingkat suku bunga.

## 6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dijalankan, peneliti mengajukan beberapa saran yakni sebagai berikut :

1. Bank umum syariah agar memperhatikan kebijakan serta merencanakan jaringan kantor yang strategis untuk menarik minat nasabah demi peningkatan penghimpunan dana melalui deposito mudharabah.
2. Bank umum syariah agar memperhatikan dan mempertimbangkan faktor eksternal yang dapat mempengaruhi perubahan deposito mudharabah seperti tingkat suku bunga dan indeks produksi industri dalam menyusun kebijakan dan strategi sehubungan dengan peningkatan penghimpunan deposito mudharabah.
3. Bagi penelitian selanjutnya agar dapat menambah jangka waktu penelitian dan melakukan kajian lebih mendalam dengan variabel bebas yang lebih bervariasi.

